
 

 
 

  令和２年第４回宮古島市議会定例会（６月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ ８ 我如古 三雄 １  

２ ９ 前里 光健 ４  

３ ２ 平 百合香 ８  

４ 10 狩俣 政作 10  

５ 11 高吉 幸光 13  

６ ６ 下地 信広 15  

７ 15 下地 勇德 18  

８ 19 佐久本 洋介 19  

９ ４ 島尻 誠 20  

10 ５ 平良 和彦 24  

11 16 粟国 恒広 28  

12 17 上地 廣敏 30  

13 13 友利 光德 31  

14 ３ 仲里 タカ子 35  

15 24 眞榮城 德彦 37  

16 14 上里 樹 39  

17 23 濱元 雅浩 43  

18 ７ 砂川 辰夫 44  

19 １ 新里 匠 45  

20 18 平良 敏夫 48  

21 21 棚原 芳樹 50  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．新型コロナウイルス感染防止対策

について 

 ①本市における発生状況について 

 ②感染拡大による宮古経済が受ける

影響損失について 

２．本市における新型コロナウイルス

対策事業について 

 ①子育て対策、雇用対策、経済対策

について 

 ②今後の支援対策について 

 ③国の緊急経済対策コロナ給付金

10 万円給付状況について 

  ア．給付人数と希望しない者及び

二重給付の発生について 

３．次期市長選挙出馬について 

 ①令和３年１月 24 日市長の任期が

満了となりますが、次期市長選挙

出馬に向けて市長の見解を伺う。 

 ②活気あふれる今の宮古島市をさら

に発展させるためには豊富な行政

経験と強力なリーダーシップが求

められます。意を決して四選出馬

する考えはあるのか伺う。 

４．宮古島市会計年度任用制度におけ

る採用状況について 

 ①本制度の導入に伴い欠員解消、雇

用の改善につながっているか、欠

員解消されたとすれば主な理由は

何か。 

 ②期末手当の増額分が一般財源を圧

迫することにならないか。 

５．新庁舎建設の進捗状況について 

 ①現在の進捗状況について 

 ②来年１月の開庁に向けた計画に変

更はないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光振興について 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

６．スカイマーク下地島－羽田便の開

設について 

 ①羽田発着便を配分する発着枠政策

コンテストの評価に伴う運航開催

の可能性について 

 ②低価格運賃の実現について 

７．宮古島市敬老会の開催について 

 ①新型コロナウイルス感染防止対策

に伴い敬老会の開催についてどの

ように対処する考えなのか。 

 ②市の開催可否で各地域自治会等に

おいても実施の可否が影響され

る。早めの対応が望まれます。 

８．うえのドイツ文化村（リフレッシ

ュパーク）の再整備について 

 ①建物の現在の状況について伺う。 

 ②再整備について地域住民の強い要

望がある。一括交付金の活用によ

って再整備は可能と考えますが今

後の計画について見解を伺う。 

 

１．観光需要の回復に向けた取組につ

いて 

 ①観光客の激減で観光消費が落ち込

んでおります。観光需要の回復に

向けた取組はいかに。 

 ②観光消費額の多い観光客を増やす

ための方策は。 

 

１．今期のサトウキビ生産実績につい

て 

 ①今期のサトウキビ生産実績につい

て伺う。 

 ②前期と比べ平均反収が下回った要

因及び今後の対策について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．下水道事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

２．サトウキビトラッシュ運搬補助事

業について 

 ①生産農家の申込みが多く地力増進

に対する生産農家の意識の高さが

表れていると考えます。今後の取

組について伺う。 

３．マンゴーの輸送体制について 

 ①航空便の運休や減便に伴う滞貨策

について 

 ②船舶による輸送体制について 

 

１．下水道料金の改定について 

 ①公営企業における 2018 年度決算

における経営比較分析表について

見解を伺う。 

 ②下水道事業は一般会計からの依存

度が高い状況が続いているうえ経

営の健全性、効率性が悪く、経営

改善のためには早急に料金の改定

が必要と考えます。一般会計にし

わ寄せが来るのは明白である。今

後、どのように取り組む考えなの

か伺う。 

 

１．学校休業、再延長について 

 ①授業日数の不足、勉強遅れ、運動

不足についてどのような方策で補

っていくのか今後の取組について

伺う。 

２．修学旅行、運動会の実施について 

 ①小中学校における修学旅行、運動

会の実施についてどのように対処

する考えなのか伺う。 

 

 



 - 4 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．情報発信について 

  本市においてＳＮＳ(Facebook)、

動画共有サイト YouTube を活用し、

今回の新型コロナウイルス感染症に

おける自粛の要請等、記者会見の内

容などをシェアしている。以上を踏

まえて伺う。 

 ①新型コロナウイルス感染症拡大の

防止周知をきっかけとして、動画

及びＳＮＳ活用の必要性が高まっ

た。今後も積極的に幅広く（新型

コロナウイルス感染症拡大以外）

活用してほしいと考えるが、市長

の見解を伺う。 

 

１．新型コロナウイルス感染症による

臨時休業対応について 

  新型コロナウイルス感染症拡大防

止のため、政府より緊急事態宣言が

発令されたことを受け、本市でも小

中学校の臨時休業を実施した。以上

を踏まえて伺う。 

 ①臨時休業が延長されたことで、期

間が約１カ月半に及んだ。その間

の対応について教育委員会から全

校に対して指針を出したと考える

が、各学校での取組について伺

う。 

 ②臨時休業となったことで、授業に

遅れが生じている。授業日数を確

保するための取組について伺う。 

２．学校の防疫対制について 

 ①学校の防疫体制強化に向けて、教

育委員会から全校に対して指針を

出していると考えるが、指針の内 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境衛生行政について 

容について伺う。 

３．ＧＩＧＡスクール構想について 

 ①ＧＩＧＡスクール構想の概要につ

いて伺う。 

 ②今回の６月一般会計補正予算に公

立学校情報機器整備事業予算とし

２億 4,138 万 5,000 円が計上され

ている（債務負担行為）。本事業

の内容について伺う。 

 ③ＧＩＧＡスクール構想の現在まで

の進捗と本年度の整備計画につい

て伺う。 

 ④家にネット環境がない児童生徒の

人数及び対応について伺う。 

４．ＩＣＴ支援員について 

 ①ＩＣＴ支援員が設置された目的と

業務内容について伺う。 

 ②ＧＩＧＡスクール構想実現に向け

ては、ＩＣＴ支援員の増員が喫緊

の課題であると考えるが、今後の

対応について伺う。 

５．学校教育について 

 ①ウィズコロナ、アフターコロナの

社会における学校教育の在り方に

ついて教育長の見解を伺う。 

 

１．新型コロナウイルス感染症の検査

について 

 ①新型コロナウイルス感染症関連の

検査として、ＰＣＲ検査、抗原検

査、抗体検査があるが、本市で受

けられる検査について伺う。 

 ②５月に市議会が検査数の公開を求

めたところ、開示の方向で検討す

るとの考えが示されたが、まだ開 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

  示されていない状況である。いつ 

頃からの開示を考えているか。ま

た、どのような開示方法を検討し

ているか伺う。 

 

１．宮古島リカバリープロジェクト委

員会について 

  緊急事態宣言が解除され、全国的

に落ち着きをみせる中、各自治体が

観光客再誘致に向けた取組を始めて

いる。以上を踏まえて伺う。 

 ①現在設置されている宮古島リカバ

リープロジェクト委員会の設置目

的とプロジェクトメンバーの人員

構成について伺う。 

 ②これまで委員会が開催された回数

と会議で決定した主な内容につい

て伺う。 

 ③市民、旅行者双方にとって安全、

安心な観光を実施できる環境整備

のために、出発空港でのサーモグ

ラフィーカメラによる体温チェッ

クなどの対応が必要と考えるが、

このような水際対策についての話

合いは行っているか伺う。 

２．観光関連事業者へのサポートにつ

いて 

  市独自の取組として、新型コロナ

ウイルスの影響で業績が悪化した事

業所（緊急経済対策融資を受けてい

る事業所、飲食、宿泊、マリン事業

関係者）へ 10 万円の支援金を給付

した。 

 ①現在検討している追加の支援策

（事業者の受入れ体制強化サポー 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

  

 

５．持続化給付金について 

  トなど、給付金以外のサポートを 

含む）について伺う。 

 

１．持続化給付金について 

  本市は、新型コロナウイルスの感

染拡大の影響で収入が前年と比較し

て半減した中小企業に最大 200 万

円、個人事業主に最大 100 万円を国

が支給する「持続化給付金」の申請

を支援するサポートセンターを宮古

島商工会議所に開設している。給付

金がオンライン申請のみであること

から、入力に不慣れな事業主をサポ

ートしている。以上を踏まえて伺

う。 

 ①想定している申請件数とこれまで

の申請件数について伺う。 

 ②政府は６月８日、2020 年度第２

次補正予算案を国会に提出した。

新型コロナウイルスの影響で困窮

する中小、個人事業者への家賃支

援や医療体制強化、地方自治体へ

の臨時交付金の２兆円増額などを

盛り込んでいるため、今後もさら

なる支援策が出てくる可能性があ

ると考える。宮古島商工会議所が

行っている支援業務の延長を求め

た方がよいと考えるが、当局の見

解を伺う。 

 ③テレビや新聞などで告知されてい

るものの、持続化給付金制度を知

らない事業者が数多くいる状況で

あるため、さらに周知を強化して

ほしいと考えるが、当局の見解を

伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ２番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．新型コロナウイルスに

ついて 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

２．し尿処理施設の進捗に

ついて 

１．先の議会で宮古島市におけるＰＣ

Ｒ検査は検体を採取後沖縄本島へと

輸送、その結果を通知するので時間

がかかるとの答弁があったと記憶し

ていますが、第２波、第３波に備え

て本市におけるＰＣＲ検査の時間短

縮、またはＰＣＲ検査に替わる検査

方法の採用があったのか伺う。 

２．夏に向かって気温も湿度も上昇し

てきた。感染予防対策の一つとして

マスクの着用があげられるが、熱中

症対策も考慮しなければならないと

考えています。市として学校現場や

高齢者施設等においての感染予防指

導に何か対策があるのか伺う。 

３．新型コロナウイルスの流行のピー

ク時、子供達の予防接種のための通

院に抵抗を感じるという保護者から

の話を聞きました。本市において子

供の予防接種の状況は対前年度比で

差違があるのか伺う。 

４．国や県の緊急事態発令中、本市に

おいても「特別保育」が行われたと

聞いているが、特別保育は市内の法

人保育園や認可外保育園を含む全て

の保育園で行われていたのか伺う。 

 

１．６月４日に伊良部で新しいし尿処

理施設の住民説明会が行われ、様々

な意見が出たとの報道がありまし

た。これまでもし尿処理施設の早期

供用開始をお願いしてきました。進

捗と 2024 年度の供用開始に遅れは

ないか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ２番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

３．旧平良市と北海道室蘭

市の交流について 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

４．宮古上布について 

 

１．1998 年に旧平良市と室蘭市は交

流都市として締結をしていますが、

長年交流の中心を担ってきた宮古島

スワンの会の会員高齢化に伴い民間

レベルでの交流活動が困難になって

きたとのお話がありました。本市に

おける姉妹友好交流都市の活動にお

いて、市としての交流指針のような

ものはあるのか。また活動の継続に

ついてどのように考えているのか伺

う。 

 

１．第２次宮古島市総合計画の中にお

いて第４章魅力ある商工業の振興の

中に宮古上布の記載があるが、本市

における宮古上布は商工産業として

認識をしているのか、文化財として

認識をしているのか伺う。 

 

２．第２次宮古島市総合計画の中で年

間生産反数の増加をうたっており、

平成 33 年までに年間 16 反を目標と

して掲げているが現状を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 10 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市の取組について 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．新型コロナウイルス感染症につい

て 

①新型コロナウイルス感染症に対

し、本市における給付金の独自の

取組を伺います。 

②国、県、市の給付金を活用しても

会社運営が厳しい状況との事業所

からの声を聞きます。市はそのよ

うな事業所数を把握しているのか

伺います。 

③予備費の具体的な内容を伺いま

す。 

④新型コロナウイルス感染症が宮古

島で発生し、死者が出たと仮定し

て、亡くなった患者を入れる「非

透過性納体袋」の確保及び作業員

の防護服の提供はあるのか伺いま

す。 

⑤新型コロナウイルス感染症で亡く

なった方の火葬はどこを使用する

のか伺います。 

⑥新型コロナウイルス感染症が発生

したと仮定して、その発生源の除

菌作業を行う専門の業者は本市に

いるのか伺います。 

 

１．教育行政について 

①新型コロナウイルス感染症の影響

でマスクをしながらの授業を実施

している状況において、生徒への

健康状態は把握しているのか。ま

た体調不良を訴えている児童生徒

はいないのか伺います。 

②クーラーの設定温度が 27 度で、

感染予防対策のために窓を開けて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 10 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．道路行政について 
 
 
 
 

 の授業と聞きましたが、マスクを

着用のためとても暑いという声が

上がっています。設定温度を下げ

ることは出来るのか伺います。 

③新型コロナウイルス感染症の第２

波が発生した場合に今後の教育対

策（学力維持・受験対策）はある

のか伺います。 

④今期の行事等の延期、中止はある

のか伺います。 

⑤雨の時期に体育館が雨漏れするこ

とはよく聞く話ですが、校舎内の

雨漏れが酷く、廊下に水溜まりが

できる学校もあります。早急に改

修工事が出来るのか伺います。 

⑥改修工事費としての教育委員会の

予算を、当初予算で計上出来ない

のか伺います。 

 

１．本市においても新型コロナウイル

ス感染拡大を背景に学校の休業を余

儀なくされる中、子ども食堂の存在

が大きな役割を果たしてきたことに

ついて 

①子ども食堂等に対する政府備蓄米

の無償交付について伺います。 

②支援対象児童等見守り強化事業に

ついて伺います。 

 

１．大雨で冠水する道路について 

①鏡原幼稚園前の道路について伺い

ます。 

②ドン・キホーテとばっしらいんの

間の道路について伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 10 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

５．スポーツ振興について   １．市の施設について 

 ①市民球場屋内施設の屋根が破損し

て、使用できない状態にある。早

急に改修工事が出来ないか伺いま

す。 

 ②城辺球場をサッカー専用のグラウ

ンドに出来ないか伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．新健康増進法 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ＧＩＧＡスクール構想 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

４．大神航路について 

１．2018 年 7 月に成立した健康増進

法の一部を改正する法律が本年４月

１日より全面施行された。受動喫煙

を防止するための改正でルールは

「屋内の原則禁煙」「喫煙室設置」

「喫煙室への標識掲示義務付け」

「20 歳未満の喫煙エリアへの立ち

入り禁止」の 4 つ 

①宮古島市としての取組 

②市管理施設において喫煙ルームの

設置が必要ではないか？ 

③新庁舎での喫煙室の設置の有無 

 

１．令和２年４月７日事務連絡ＧＩＧ

Ａスクール構想の前倒しのため

2,292 億円の補正予算が計上されて

います。 

①前倒しの事務連絡以降の計画の変

更は？ 

②5,200 台のリースとのことだがス

ペックは？(ＣＰＵ、メモリ、ス

トレージ、画面サイズ) 

③郡部にも光回線が整備され始めた

がネット環境の整備状況は？「学

校ネットワーク環境の全校整備」

の対象ではないか？ 

 

１．クーラーの全校整備が終了し運用

が始まったが評価は？ 

２．電気代節約のために窓に遮熱フィ

ルム等は？ 

３．休業中に遠隔授業や動画サイトの

活用はなかったか？ 

 

１．平成 22 年４月６日に就航してよ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

５．新型コロナウイルスに

ついて 

 り 10 年余、離島航路確保維持改善

事業 187 万円の委託費が計上されて

いる。 

①整備までのスケジュールは？ 

②現在最大搭載人数は 63 名だが規

模は？ 

 

１．世界的にはまだまだ予断を許さな

い新型コロナウイルス感染症。経済

活動等も再開されているが第２波、

第３波に備える必要性がある。 

①東京アラートのような指標は？ 

②２つの空港やクルーズ船、水際対

策は国、県との協力体制や情報共

有が必要。連絡会議などの設置体

制やその基準などの策定は？ 

③厚生労働省那覇検疫所や平良出張

所との連携体制は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．新型コロナウイルスに

ついて 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 

１．新型コロナウイルスの影響で航空

路線がかなり減便されておりますが

農林水産物の島外輸送の対策をお伺

いいたします。 

２．新型コロナウイルスで落ち込んだ

経済をどのように回復させていくの

か当局の取組をお伺いいたします。 
３．新型コロナウイルスによる新しい

生活様式について当局の考えをお伺

いいたします。 

４．経済再開発後に再び集団感染が発

生する地域が出ています。新型コロ

ナウイルスの第２波第３波に備えて

の対策についてお伺いいたします。 

５．学校現場における新型コロナウイ

ルスの対策についてお伺いいたしま

す。 

 

１．身体障がい者等に対する種別割の

減免について、宮古島市税条例第

90 条に身体障害者手帳、療育手

帳、精神障害者保健福祉手帳を持っ

た方は軽自動車税の減免が受けられ

るとうたわれており、宮古島市税条

例施行規則第 12 条では、具体的に

障害の区分視覚障害から免疫機能障

害まで 15 区分にわたっています

が、特定疾患、指定難病が入ってい

ないので沖縄県が指定する特定医療

費受給者証を持っている方をも減免

できるよう加えていただきたいので

お伺いいたします。 

２．断らない相談支援について、ひき

こもりや介護、貧困など様々な分野 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．水道行政について 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

５．仲地公民館の解体につ

いて 

 

 

 

６．農林行政について 

 

 

 

 

 をまたぐ複合的な課題を抱える家庭

に対し市区町村がワンストップで対

応できるように国が支援する改正社

会福祉法が可決成立いたしました。

これは来年４月から施行されます。

改正法では、自治体内の縦割りの弊

害をなくし、断らない相談支援を目

指していますが宮古島市はどのよう

に取り組むのかお伺いいたします。 

３．令和元年宮古島市の出生数と死亡

数、自然増減数をお伺いいたしま

す。 

 

１．新型コロナウイルスの影響で飲食

店、ホテル等営業を自粛しておりま

すが、令和２年１月から４月までの

水の供給量をお伺いいたします。 

 

１．久松小学校の新校舎と旧校舎間の

渡り廊下について雨天時の移動に子

供たちが雨に濡れて移動していま

す。よい環境の中で子供は育ちま

す。早めの整備をお伺いいたしま

す。 

 

１．築 58 年になる仲地公民館は鉄筋

がむき出しになって天井のコンクリ

ートが剥がれ危険な状態です。解体

費用の捻出をお伺いいたします。 

 

１．宮古製糖工場、沖縄製糖工場、伊

良部製糖工場に搬入されるサトウキ

ビの種別についてお伺いいたしま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

７．公営住宅について 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市営住宅に入るまでの説明をお伺

いいたします（申請から入居に至る

までの過程）。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 15 番 

下地勇德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．農業行政について 

 

 
 
 
 
 
 
 
２．道路行政について 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

４．農水産物の流通につい

て 

１．成川地区農業用排水路の進捗状況

について 

２．沈砂池からクウラ浜まで間のヘド

ロ除去について 

３．農村公園からクウラ浜までの道路

について 

４．宮古島市の農業用排水路沈砂池の

清掃について 

 

１．下崎～西原線について 

２．荷川取線の進捗状況について 

３．Ａ－76 号線の進捗状況について 

４．盛加越２号線の進捗状況について 

 

１．平一放課後児童クラブへの平一小

北門は開けることは出来ないか 

２．未来創造センターの防災対策等に

ついて 

 

１．マンゴー等の流通について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 19 番 

佐久本洋介君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．教育行政について 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域の安全について 

 

 

 

 

 

 

 

３．公設市場について 

１．新型コロナウイルスの影響による

休業について 

①長期休業に対する教育長の見解。 

②授業時数の確保は？ 

③学習意欲への影響は？ 

２．フッ化物洗口について 

①実施している学校と実施していな

い学校は？ 

②虫歯の罹患状況は？ 

③教育委員会としてフッ化物洗口を

推奨はしないのか。 

３．県立伊良部高校の閉校について 

①市としての見解は？ 

②閉校後の後利用について 

 

１．佐良浜地区急傾斜地について 

①安全対策は？ 

②危険地域からの移転について 

２．伊良部地区の都市計画区域への編

入について 

①編入が遅れている要因は？ 

②編入の予定は？ 

 

１．他の地域の市場に比べて、活気が

ない要因は？ 

２．テナントの出入りが多い要因は？ 

３．活性化策について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 

 

４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．施政方針について 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業について 

 

 

 

 

１．新型コロナウイルス感染症につい

て 

①世界各国で猛威を振るっている新

型コロナウイルス感染症ですが、

国内においても感染が継続して発

生している状況です。このことか

ら本市においても｢島にウイルス

を入れない｣を重要な共通認識と

して待ち、あらゆる対策に取組な

ければならないと考えます。今

後、新型コロナウイルス感染症が

島内へ入ってくるリスクも想定し

つつ対応しなければいけない状況

は今後も警戒しなければいけない

ところです。そこで対策として本

市が指定病院や宿泊施設等とのタ

イアップや取組について伺いま

す。 

２．影響を受けた事業所等への支援に

ついて 

①全国で新型コロナウイルス感染症

拡大に関連した経営破綻が、200

件を超えたとのマスコミ報道があ

りました。宮古島も例外ではない

と考えます。苦境に立たされてい

る事業所の現在の状況を何とかし

ていただきたいと考えます。今で

きる支援策は検討されているか伺

います。 

 

１．土地改良事業マナツ地区の赤土流

出について 

①土地改良事業マナツ地区に隣接し

た護岸へ海底から赤土の湧き出る

箇所があり、圃場から流れ出てい 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

るものとみられます。地下水脈の

あるドリーネの存在がありそこを

通り流れ出た赤土が近くの海域一

帯に流れ出ている様子がはっきり

現場の方でも確認されています。

近辺ではモズクやアーサの養殖が

行われており、養殖圃場の汚染が

懸念されます。いち早く原因の調

査をするとともに、流出防止対策

を講じていただきたいと考えま

す。当局の考えを伺います。 

２．スーパー種雄牛「安福久」ＤＮＡ

不一致問題について 

  先のマスコミ報道にもあるように

県内の家畜人口受精師による取り違

え問題が発覚して以降、購買者のみ

ならず全国の生産者、或いは同業者

への様々な影響が広がっています。 

①本市において同じような事案が過

去に発生したことがあるのか伺い

ます。 

②購買者や関係者への信頼回復を含

め、今後の対応は検討されている

か伺います。 

③ＤＮＡ検査を導入した場合、宮古

圏域においての調査対象牛の頭数

はどれくらいになるのか伺いま

す。 

 

１．中高生の県大会への対応について 

 ①中高生のスポーツイベントである

県大会予選や夏季大会が新型コロ

ナウイルス感染症の影響を受け、

全ての競技が中止される中、県高

野連は県独自の開催を決定し、日 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．水道行政について 

 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

 

 

本高野連も 10 日には選抜高校野

球に出場予定だった 32 校を甲子

園に招き交流試合を開催すると発

表しており特に三年生に希望を与

える取組として注目を集めていま

す。様々な競技種目について部活

動する三年生にとっては集大成で

あります。そこで、県や本市の取

組としてどのような計画が検討さ

れているのか伺います。 

２．来春の受験対策について  

①来春の高校受験や大学受験時に新

型コロナウイルス感染症への対策

として今後予測される、第２波や

第３波に備え今後のシナリオを描

き、対策をどのように検討されて

いるのか伺います。 

３．小中学校の体育館の雨漏れ状況に

ついて 

①これまでの補修状況について伺い

ます。 

 

１．水道水源保全地域内の施設設置に

ついて 

①水道水源保全地域内での施設設置

に係る宮古島市地下水審議会の設

置認定が許可された３件の施設に

ついて伺います。 

 

１．聴覚障がい者支援について 

①緊急時のスマートフォン機能を使

った Net119 緊急通報システム導

入にあたり、３月定例会において

運用開始を７月と定めているとの

答弁でした。対象者を含めた説明 
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位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．公営団地について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会など、その後の取組状況につい

て伺います。 

２．ひとり親家庭生活支援について 

  12 月定例会で答弁いただいた内

容によると、本市の課題として賃貸

住宅事情からして厳しい状況であ

る。対応に当たるコーディネーター

などの専門員の確保が困難というこ

とでした。 

①そこで、現在の住宅事情等の状況

を踏まえ、検討される材料として

幾つかのクリアするハードルが存

在します。モデル事業の実施に向

けた課題克服について提案も含

め、総合的に協議を重ねる必要が

あると思いますが、本市の見解を

伺います。 

 

１．公営団地の入居状況について 

①現在、公営団地において空室に 

なっている部屋数を伺います。 

 ②その理由は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．新型コロナウイルス感染症に関す

る給付金及び経済対策について 

 ①新型コロナウイルスの感染拡大に

伴う国の特別定額給付金（国民一

人当たり一律 10 万円）事業につ

いてですが、宮古島市の対象世帯

は約２万 8,000 世帯で、９日まで

に申請を済ませたのが約２万

4,000 世帯とのことです。出来れ

ば限りなく全世帯に給付していた

だきたいと考えます。世帯主が、

例えば身体が不自由など申請等自

分で出来ない場合なども考えられ

ます。当局は、このような場合に

はどのような対策を考えているの

かお伺いします。 

 ②本市独自の経営支援策として、

「中小・零細企業助成金」と「事

業者経営支援助成金」制度を創設

しておりますが、それぞれ対象事

業者はどれくらいいるのか。また

多くの事業者が助成金を交付して

いただきたいが、対象者への周知

はどのようになっているのかお伺

いします。 

 ③宮古島市に育ち、自らの将来の夢

に向かって高校、専門学校、大学

などで、一生懸命に頑張っている

学生たちがいます。今回の新型コ

ロナウイルス感染症の感染拡大等

の影響による子育て世帯の生活支

援をすることと、「子育て世帯へ

の支援給付金」の拡充の意味を含

めて、「宮古島人材育成支援金給

付」を実施しすることは出来ない 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

  のかお伺いします。 

④県が実施しているように、新型コ

ロナウイルス感染症の影響により

家賃の未払いや離職などで住宅な

ど退去を余儀なくされた方に市営

住宅を家賃低額（県は 5,000 円）

で一時的に提供するようなことは

検討していないのかお伺いしま

す。 

⑤新型コロナウイルス感染症対策で

売り上げが非常に低迷している飲

食店などを支援するために、「プレ

ミアム付商品券」等を発行するな

ど経済対策事業として実施しては

どうかお伺いします。 

２．行政連絡員の委託料増額について 

①行政連絡員は、広報誌配布や敬老

祝い金の支給、各種週間行事への

協力や担当区への農畜産、各種伝

達、通知、調査など行政と連携し、

行政サービスがスムーズに提供す

るように努めている。また旧郡部

では各自治会の行事など主体的に

実施するなど大変な役割を担って

いるが、近年高齢化が進み、担い

手不足の状況である。そこで行政

連絡員の担い手不足解消対策等も

含めて委託料を増額出来ないのか

お伺いします。 

 

１．県道 78 号線、平良城辺線の延長に

ついて 

 ①千代田に自衛隊員が増加し、また

仕事などで通称城辺線を使用する

車が急増し渋滞も起きています。 



 - 26 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

  そこで沖縄県道路行政担当者と市

とで話し合い、郡農協前交差点か

ら中休み給油所前の野原越交差点

まで四車線道路の延長をすること

は出来ないのかお伺いします。 

２．城辺 34 号線の拡張整備について 

 ①将来の城辺地区統合中学校（城東

中学校）の通学路として、下南か

ら上区を通って現在の西城中学校

へ向かう道路城辺 34 号線の拡張

整備は出来ないのかお伺いしま

す。 

 ②多良川酒造付近の大雨による排水

路の整備について 

ア．近年の大雨は、50 年に一度

や去る９日の梅雨前線や湿った

空気の影響により城辺地区では

降水量 140 ミリの大雨警報を発

令するなど激しい雨が降り、道

路を冠水するなど市民の生活に

影響を及ぼしています。それと

畑に雨水が入らないように枠を

設置しているため、雨水が道路

に集中し、洪水化して一部の畑

の土を大量に流す被害が起きて

います。そこで、多良川酒造付

近の国道 390 号線や市道など、

大雨時の雨水等の流れや数量を

調査分析し、排水路を根本的に

見直し整備する必要があると考

えますが、当局の見解をお伺い

します。 

 

１．大雨時に高腰城址下部の方から南

方向に大量な雨水が流れ込み畑の土 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

５．公園行政について 

を流しています。この大量の雨水処

理のための、沈砂池を設置すること

は出来ないのかお伺いします。 

２．長間から比嘉と加治道そして瑞福

隧道と繋がっている２本の排水路

が、雑木や草などで詰まり氾濫し、

畑の土などを流しています。そこで

排水路の清掃整備を早急に出来ない

のかお伺いします。 

 

１．城辺地区統合中学校(城東中学校)

の建設整備事業と各部会の進捗状況

についてお伺いします。また、今後

の全体的な建設整備事業スケジュー

ルについてお伺いします。 

 

１．東平安名崎公園のあずまや建設整

備や公園内の清掃及び整備はどうな

っているのかお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 16 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．生活環境について 

 

 

４．福祉行政について 

１．新型コロナウイルス感染症に対す

る今後の対策について 

①対策として充当した予備費の全般

について 

②本市の独自事業について 

③本市が取り組むべき経済対策及び

課題について 

④水際対策の強化について 

２．沖縄振興特定事業推進費について 

①これまでの本市の取組と、今年度

の事業計画について 

３．平良港総合物流センター整備事業

の概要について 

４．公営住宅建替計画について（平良

松原市営住宅） 

５．市民プール構想について 

６．航空自衛隊ブルーインパルスによ

る曲技飛行の開催について 

 

１．新型コロナウイルス感染症対策に

よる教育現場における対応全般につ

いて 

①卒業式及び始業式、入学式の対応

について 

②学校体育行事及び部活等の今後の

対応について 

２．ＧＩＧＡスクール構想について 

３．廃校の跡地利用計画について 

 

１．焼却炉施設について 

２．生活バス路線について 

 

１．特定健診の受診率向上について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 16 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

５．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．道路行政について 

１．大雨による農地からの赤土流出対

策について 

２．地力増進トラッシュ運搬補助事業

について 

３．サトウキビの夏植え栽培への農薬

等の補助について 

４．農機自動化について 

５．モズク養殖業の支援について 

６．港湾用地、漁港用地の放置船対策

について 

 

１．市道松原１号線の整備計画につい

て 

２．市道新豊線の整備計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 17 番 

上地廣敏君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

２．水道事業について 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

４．農政について 

 

 

 

 

 

５．水産業振興について 

１．新しく選任された県議に何を期待

するのか 

２．市の課題解決のため、市長として

どのように連携するのか 

３．優先順位はあるか 

 

１．今後の水需要について 

①令和元年４月以降給水同意してい

るアパート及びホテル等の件数と

給水量は？ 

②今後予定されるアパートやホテル

等の件数と水量の見込みは 

 

１．三菱地所（ヒルトン）によるトゥ

リバー地区開発について 

①現状と今後の見通しは 

 

１．コーラルベジタブル社・ポットフ

ァームの工事費について 

①詳細について伺いたい 

２．ポットファームの現状と今後につ

いて 

 

１．基幹水産業支援（かつお餌確保）

対策（後継者育成について） 

２．伝統漁法支援（宮古島・伊良部）

の内容について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 

 

13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

１．市政運営について １．議会答弁について 

①議会答弁とは何か、そしてその位

置付けについて伺う。  

②議会答弁の正確性と実効性の対応

について伺う。 

２．情報公開について 

①行政文書開示決定の期限について 

伺う(宮古島市情報公開条例第 12

条)。 

②行政文書開示決定等の期限の特例

について伺う(宮古島市情報公開

条例第 13 条)。 

３．城辺庁舎東地域の振興策を具体的

に示せ(均等ある発展とは)。 

４．不祥事について 

 ①職員及び教育委員の不祥事につい

て伺う。 

②市長就任から現在までの件数は何

件か、市長部局と教育委員会部局

別に伺う(公表されていないもの

も含む)。 

③懲戒処分の内容の詳細について伺

う(これまでに重い処分は)。 

④懲戒処分後、職場復帰した職員は

何人で辞職した件数について伺

う。 

⑤議会答弁を受け市長の感想を聞き

たい(多いと思うか少ないと思う

か)。 

⑥不祥事の発生数が改善されない理

由を市長に聞きたい。 

⑦ひとりの教育委員の辞任(職)を受

け教育長として感想を聞きたい。 

⑧教育委員（４人）の進退は考えて

いないか。 



 - 32 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 

 

13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

２．新型コロナウイルス問

題と市政のあり方につい

て 

 

 

 

 

 

 

３．砂川保育所の耐震度工

事の在り方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．豪雨による被害状況 

 

 

５．市営住宅について 

 

 

 

 

 

 

 

６．福祉行政について 

 

 

７．農業振興について 

 

１．配置部隊の編成完結行事の開催に

ついて伺う。 

２．陸上自衛隊のマスクを着用しない  

訓練の在り方について伺う。 

３．伊波参議院議員の防衛省への開示  

請求、及び宮古医師会から編成完結

行事の延期要請に対する市長の見解

を伺う。 

 

１．設計変更に伴う増額の詳細とその

理由について知りたい。 

２．屋内天井の耐震度調査方法と施工

方法について伺う。 

３．屋内天井の危険度はないと断言出

来るか。 

４．クーラーの故障について伺う。 

５．新築（建替）の可能性について伺

う。 

 

１．冠水道路の状況について伺う。 

２．農作物の被害状況について伺う。 

 

１．市営住宅入居申込み時期の緩和に

ついて伺う。 

２．福里第２団地の課題解決について 

①樹木が危険で衛生上良くないが、

その改善策を伺う。 

②階段の高さが高く不便だが、その

改善策を伺う。 

 

１．巨趾症患者への渡航費補助の支給

は出来ないか。 

 

１．農業委員会定例会の出席状況につ

い伺う(就任から現在までの)。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．畜産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．県建設業協会宮古支部

からの要請行動について 

 

 

 

 

 

 

10．総合庁舎建設について 

 

２．農業委員の推せん方法は公正、公

平で地域バランスを最優先している

か。 

３．不在地主相談会復活費の予算計上  

は出来ないか。 

 

１．子牛一頭当り生産費の市独自調査

結果を知りたい。 

２．2020 年１、２、３、４、５月の

バイヤー数と対前年月の比較につい

て伺う。 

３．2020 年１、２、３、４、５月の

子牛の平均セリ価格と対前年月の比

較ついて伺う。 

４．新型コロナウイルスの影響による

子牛価格の下落に対する生産農家へ

の救済方法について伺う。 

 

１．最低価格引き上げ要請を受け市長

の見解を伺う。 

２．新聞報道の市長コメントについて

伺う。 

３．95％(落札額)以上は談合の可能性

があるとする専門家の見解をどう理

解するか伺う。 

 

１．総合庁舎建設後の救急業務の確保

の堅持は可能か(城辺庁舎内)。 

２．地域外の労働者について 

①地域外の労働者確保に要する費用

が予算化された時期はいつから

か。 

②宿泊費合計額の内訳について１日

何人で食事費は幾らで何人か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12．海岸水質検査について 

 

 

 

13．城辺庁舎跡地利用につ

いて 

③渡航費合計額の延べ人数は何人

か。 

④労働者送迎費は幾らか。 

３．車両損料費は何台で幾らか。 

４．海上輸送費は幾らで、利用してい

る船会社(海運)は何社でその利用状

況の内訳の詳細について伺う。 

５．ホイールクレーンの設計変更の理

由その時期はいつか。 

６．ホイールクレーン設計変更に伴い

増額は幾らで、詳細工事原価は幾ら

で、工事総額の何％になるか。 

７．開示文書の黒塗りの持つ意味と理

由を知りたい。 

８．ほぼ倍増した工事費に対する市長

の感想(見解)を伺う。 

 

１．学校再開で児童生徒たちに変化は

あるか（学業、体力、不登校、精神

面）。 

２．学校再開について遅いと思うが、

宮古出張の自衛隊との関係はある

か。 

３．城辺中体育館の白アリ被害につい

て伺う。 

４．池間幼稚園室のクーラー故障につ

いて伺う。 

 

１．浦底漁港周辺、真謝漁港、イムギ

ャー、与那覇湾、ミヤバ地区、入江

湾の検査について伺う。 

 

１．具体策はあるか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．新型コロナウイルスに

伴う市民生活への影響に

ついて 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．公共施設のバリアフリ

ーについて 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

１．医療体制について 

 ①自粛解除が行われて渡航も再開し

ているが、第２波の流行への不安

もある。感染者が出ないような対

策は行われているか伺う。 

 ②感染者が出た場合の医療体制と対

策について伺う。 

２．生活困窮者自立支援制度について 

 ①相談の主な内容と件数について伺

う。 

 ②住宅確保給付支援の内容と件数に

ついて伺う。 

３．消費者行政について 

 ①宮古島市消費者相談窓口に寄せら

れている、新型コロナウイルスに

関連する相談の主な内容と件数に

ついて伺う。 

 ②改正消費者安全法による市町村の

消費者行政の役割と宮古島市の取

組について伺う。 

 

１．宮古島市未来創造センターのバリ

アフリー化について 

 ①宮古島市バリアフリー意見交換会

で市は、「改善に取り組む」とし

ている。宮古島市未来創造センタ

ーの様々な不具合にどのように取

り組むのか伺う。 

 ②総合庁舎の建設が行われている

が、建設にあたり障がい者等の意

見を聴取し、全ての人にやさしい

設計に取り組んでいるか伺う。 

 

１．水源保全地域への建設許可につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 
 
 
 
４．道路行政について 

 

 

 

 

５．農業行政について 

 

 

６．リサイクルセンターに

ついて 

 

７．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．６次産業推進について 

 

 

①東添道水源保全地域で建設許可が 

答申されているが、水源保全地域

への市の認識について伺う。 

 

１．大雨に伴う道路の冠水について 

 ①修繕計画はないか伺う。 

 ②定期的な側溝、排水路の掃除を行

う計画があるか伺う。 

 

１．サトウキビトラッシュの農家への

還元事業について伺う。 

 

１．開館したリサイクルセンターの活

用と今後の取組について伺う。 

 

１．聴覚障害について 

 ①Net119 緊急通報システムの導入

状況について伺う。 

 ②「聴覚障害者等による電話の利用

の円滑化に関する法律」が、参議

院で可決成立したことに対し、今

後の市の取組を伺う。 

 ③軽度・中等度難聴児補聴器購入費

助成事業の実績と取組について伺

う。 

２．子宮頸がんワクチンの新たな認可

について 

 ①子宮頸がんワクチン９価ＨＰＶワ

クチン（シルガード９）の新たな

認可についての報道がある。宮古

島市の今後の対応について伺う。 

 

１．平成３年に造られた宮古島市特産

品開発研修センターの利活用につい

て伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 

 

24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇のみ 

 

１．新型コロナウイルス関

連助成交付金事業につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．県の高校生調査から

(対象、高校二年生とそ

の保護者) 
 
 
３．クルーズ船受入施設に

ついて 

 

 

 

 

１．それぞれの助成交付金事業につい

て内容の説明と事業総額を求めま

す。 

①国関係 

ア． 特別定額給付金 

イ． 持続化給付金 

ウ． 雇用調整助成金 

エ． ひとり親世帯臨時別給付金 

②県関係 

ア．航空臨時便農林水産物出荷支

援事業 

③市関係 

ア. 中小零細企業助成金 

イ. 事業者経営支援助成金 

ウ, タクシー協会助成金 

エ. 漁業者支援給付金 

オ．子育て世帯支援金給付事業 

④社会福祉協議会関係 

ア．緊急小口資金 

イ． 総合支援資金 

 

１．世帯収入調査(世帯年収) 

２．教育格差(パソコン所有率) 

３．情報格差(高等教育無償化、県が

授業料負担する無料塾の存在) 

 

１．事業費総額とその建設費財源の確

認 

２．バースの供用開始時期 

３．何万トン級の船まで接岸可能か

(将来は何万トン級までを予測して

いるか)。 

４．係船料による収入目標は年間どの

くらいを予想しているか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇のみ 

 

４．財政について 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．予備費７億円の内訳 

２．財政調整基金の今回の繰入額と残

高 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．新型コロナウイルス感

染症対策について 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．特別定額給付金について 

 ①申請及び給付状況について本市の

現状と対応について 

  ア．高齢者一人世帯、ＤＶ被害者、

一時保護児童、障がい者などの

申請状況はどうなっています

か。 

２．本市独自の対策について 

 ①一律 10 万円の特別定額給付金を

国の基準日（４月 27 日）より後

に生まれた新生児に対して、市が

独自に給付する制度の実施につい

て見解を伺います。 

 ②ＤＶ相談体制の拡充が必要と考え

ます。対応について伺います。 

③ひとり親世帯への給付金や就労支

援が必要と考えます。対応につい

て伺います。 

④事業者への支援を拡充すること 

⑤解雇や雇い止め、賃金未払いや新

卒者内定取消しの状況について伺

います。 

⑥宮古島市の取り組んでいる失業者

雇用の状況について伺います。 

３．第２波に備えて医療・検査体制と

経済支援の強化について 

 ①市内の医療・検査体制の充実及び

医療崩壊を防ぐ取組について 

 ②事業者や労働者への支援の取組に

ついて 

４．教育行政について 

 ①学年の締めくくりと新たな学年の

スタートにまたがる約３カ月もの

休業で、子供たちに与えた影響と

対応について伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ②一人ひとりの子供を大切にする手

厚い教育が求められています。夏

休みや学校行事の短縮で、子供に

新たなストレスをもたらすことが

危惧されます。各学校での柔軟な

教育課程の対応について伺いま

す。 

 ③学校での感染拡大防止のために、

教職員の検査体制の確立、感染リ

スクの高い養護教諭の感染防止対

策と保健室等での対応マニュアル

を作成することについて伺いま

す。 

 ④安全で豊かな学びを持続するため

に、身体的距離の確保のため、20

人以下での少人数授業を実施する

ことが必要と全日本教職員組合か

らも提言が出されています。その

ための教職員の確保と余裕教室等

の積極的活用について伺います。 

５．国保行政について 

①新型コロナウイルスで収入が激減

した市民からの相談状況、短期証

世帯への対応について伺います。 

②国保世帯への負担軽減（減額免除

や均等割りの廃止）の取組が必要

と考えます。見解を伺います。 

６．子供の医療費助成について 
①こども医療費窓口負担を中学校卒

業まで完全無料化の実施について

伺います。 

７．農水産業行政について 

①新型コロナウイルス感染拡大によ

る農畜産業と漁業に及ぼした影響

について伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

２．陸自配備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．宮古島市庁舎建設工事

について 

 

 

 

 

 

 ②種苗法改正案について、同法案は

農家の「自家増殖」が原則禁止と

なることから、農家の反対の声が

高まっています。見解を伺いま

す。 

 

１．千代田地区、宮古島駐屯地の弾薬

庫について 

 ①防衛省の陸上幕僚長が定めた火薬

類取扱いに関する「達」で定めて

いる弾薬庫火災時の対応について

伺います。 

 ②消防署と警察署の対応について伺

います。 

２．保良地区、弾薬庫建設について 

①用地取得について伺います。 

 ②里道の売却について伺います。 

③市長同席の市民説明会実施につい

て伺います。 

 

１．市総合庁舎建設工事（１工区）と

（２工区）の変更契約について 

 ①変更箇所対照表（第２回変更）の

中で一式とありますが数量と金額

を示してください。 

②地域外労働確保に要する費用につ

いては特記事項の中で実績変更対

象費の支出実績を踏まえて最終変

更時点で設計変更する試行工事で

あると記されています。その費用

については工期途中であります

が、この２回変更は最終と理解し

て良いか。 

③仮設計画の変更に要する費用とし

て共通仮設費積み上げとして揚重 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

機 130 トン、75 トンが計上され

ています。揚重機については公共

建築工事積算基準書の中で共通仮

設費の中に含まれているものとし

て設計書が作成されていると考え

ます。このことについては特記事

項の中でも特に示されていませ

ん。見解を伺います。 

④土木外構工事の追加費用につい

て、現場の状況から見て特に変わ

ったように見えませんが、どこが

どのように変わりましたか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 

 

23 番 

濱元雅浩君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

１．市政運営について １．公共施設の利活用について 

①総合庁舎完成後の各庁舎の利活用

計画 

②旧中央公民館の利活用モデル 

２．リフレッシュパーク（上野）解体

について 

 ①利用現況と解体判断の経緯 

 ②市民プール構想を検討か 

３．宮古広域公園（仮称）について 

 ①進捗状況と完成予定 

 ②前浜ビーチ海浜管理及び活用策 

４．観光産業推進について 

 ①入域観光客数の推移予測 

 ②平良港旅客受入施設の周辺整備 

 ③観光施設の整備 

  ア．東平安名崎・牧山公園・大野

山林 

イ．宮古南静園（ケアリゾート） 

④地産品の観光消費拡大（推奨）策 

５．新型コロナウイルス感染症対応地

方創生臨時交付金の活用方針につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 - 44 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 ７番 

砂川辰夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．農業行政について 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．畜産振興について 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．指定管理について 

１．外国人就労支援について 

 ①農業事業者への人手不足解消の対

策はあるのか伺います。 

 ②外国人就労を受け入れる体制はと

れるのか伺います。 

 ③今後、外国人就労支援を受け入れ

た事業所に対して、本市からの支

援は出来るのか伺います。 

 ④高収益作物次期支援交付金につい

て伺います。 

 

１．宮古島市団地牛舎の設置について 

 ①新規の農家については、雌牛（母

牛）導入については、一括して導

入するか、段階的に導入するか伺

います。 

 ②牛舎の利用期間は原則として５年

以内とあるが、常に５年ごとに新

規の農家に貸し出しをするか伺い

ます。 

 

１．城東中学校の進捗状況について 

２．新型コロナウイルスによる学習の

遅れについて 

 ①体力面における問題点について、

特別な指導及び解消の取組につい

て伺います。 

 ②教育委員会における夏休みについ

ては、どのような対策を講じるの

か伺います。 

１．新型コロナウイルスの影響により

様々な被害が出ているが、指定管理

を受けて事業をしている業者につい

ての契約延長は検討出来ないか伺

う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

１．伊良部野球場について 

①最終の事業規模について伺う。 

②想定している事業の目標、完成後

の展望について伺う。 

③伊良部野球場の事業効果及び経済

効果について伺う。 

④宮古島の街灯について伺う。街灯

の設置が進まないのはなぜか伺

う。 

２．ＰＦＩ（ＰＰＰ）事業の活用につ

いて 

①導入について検討結果を伺う。 

②検討結果を踏まえて、この先の手

法導入についての見解を伺う。 

 

１．観光施設の振興について 

①機能していない施設の状況につい

て伺う。 

②池間のフナクスのトイレの修繕に

ついて伺う。 

 

１．伊良部地区の排水について 

①伊良部南区の生活雑排水の処理方

法について伺う。 

②佐和田、長浜地区の冠水について

伺う。 

③事業の導入について伺う。 

２．佐良浜地区の生活道路について 

①通行環境が損なわれている点につ

いて状況を伺う。 

②防災時における避難道について伺

う。 

 

１．高齢者福祉について 

①高齢者の支援体制について要支援 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

６．新型コロナウイルス対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 者の実態把握の方法と内容につい

て伺う。 

②制度の問題点と、制度で救済でき

ない方への対処方法について伺

う。 

２．障害者福祉について 

①被支援者の生活状況の把握と内容

について伺う。 

②制度の問題点と、制度で救済でき

ない方への対処方法について伺

う。 

３．生活保護について 

①生活保護世帯の推移について伺

う。 

②生活保護制度の問題点と、制度で

救済できない方への対処方法につ

いて伺う。 

 

１．新しい教育について 

①教育と貧困の関係について伺う。 

ア．教育と貧困の関係性について

当局の主観や見解を伺う。 

イ．金融リテラシーについて取り

入れるべきだと考えるが見解を

伺う。 

 

１．新型コロナウイルスについて 

①水際対策の整備について伺う。 

②観光産業の回復について見解を伺

う。 

③自粛要請に応じた方々へのキャン

ペーンについて 

ア．来島に対してありがとう特典

の実施の考えはないか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

７．農業行政について １．農業委員会の手続について 

①農地の移転や地目変更を行う主体

について伺う。 

②農地を売却または権利の制約を受

けた場合、新たに農地を取得する

ことについての見解を伺う。 

③５条申請による地目変更申請者が

履行しなかった場合の対応につい

て伺う。 

ア．５条申請者Ａが農業委員会の

決定を受けて、その実施が困難

になった場合、新たにその土地

を取得するものＢがその申請を

継続する必要があるのか伺う。 

イ．非農地の認定について、現況

確認以外に確認事項があるか伺

う。 

ウ．農業委員会の受付について、

条件によって受理しないという

ことはあるのか伺う。また、農

業委員会に諮らずに判断をする

ことがあるのか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．新型コロナウイルスに

ついて 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

３．クリーンセンターにつ

いて 

 

 

 

 

４．クリーンセンター西隣

り空き地について 

 

５．保育行政について 

 

６．港湾行政について 

 

 

 

 

７．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

８．下水道行政について 

１．新型コロナウイルスが宮古島市に

与えた影響について 

２．その対策について 

３．宮古島市でのＰＣＲ検査について 

４．10 万円の特別定額給付金につい

て 

 

１．小中学校休業中の新教科書配布に

ついて 

 

１．焼却施設の年次検査について 

２．焼却灰出設備補修工事について 

３．焼却設備耐火物補修工事について 

４．ホッパークレーン等の補修につい

て 

 

１．以前の焼却施設建設予定地の有効

活用について 

 

１．移住体験モニターツアーについて 

 

１．平良港新クルーズ岸壁での係船料

について 

２．平良港旅客受入施設建設工事の設

計変更について 

 

１．Ａ－７６号線工事の進捗状況 

２．植栽ますの管理（東小東側）につ

いて 

３．道路の清掃について 

４．宮古病院北側用水路について 

５．県道 83 号線（八千代バス前）の

道路計画と工事の進捗状況について 

 

１．下水道接続工事の補助について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

９．宮古島市未来創造セン

ターについて 
 
10．交通行政について 

１．中央公民館劇場での人身事故（け

が）について 

 

１．市道Ａ－１号線での交通取締りに

ついて（毎日、一時停止違反の取締

りを行っているが、場所が１カ所に

集中している。危険な場所がほかに

いくつもある。北中学校交差点信号

の左折専用道路２カ所、ニャーツ在

ファミリーマート信号から東 100 メ

ートルに位置する三差路交差点、な

ぜそこで取り締まらないか） 

２．ニャーツ在ファミリーマート前信

号から、二重越五差路信号までの間

の信号機設置について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 21 番 

棚原芳樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

１．過疎地域自立促進特別措置法の期

限到来による制度の見直しについて 

２．平良港のさらなる機能拡充に向け

た支援について 

３．宮古島市の児童・生徒の選手派遣

支援について 

４．下地島に市独自でのサトウキビ優

良種苗増殖施設の早期整備について 

５．宮古空港横断トンネル整備につい

て 

６．下地島空港における実機飛行訓練

の促進と空港運用時間の拡大につい

て 

７．トゥリバーリゾート開発について 

①現在の進捗状況についてお聞かせ

ください。 

８．砂山リゾート開発の現在の進捗状

況について 

９．伊良部地区観光地総合整備事業に

ついて 

 ①現在の状況と今後の計画について

お聞かせください。 

10．伊良部屋外運動場整備事業の現在

の進捗状況と今後について 

11．下地島空港南側の通行止めになっ

ている場所での駐車場の整備と展望

台設置は出来ないのか。 

12．下地島周辺残地の利活用計画につ

いて 

①現在の状況と今後の計画について

お聞かせください。 

13．下地島残地の 85 ヘクタールの農

業的利用ゾーンについて 

①現在の進捗状況と今後の計画をお 

聞かせください。 



 - 51 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 21 番 

棚原芳樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

14．県営公園の進捗状況と今後の計画

について 

15．総合庁舎周辺国有地払い下げにつ

いて 

 

１．松が原ゴルフ場の東側道路整備計

画について 

２．宮古島市総合庁舎建設に伴う周辺

道路整備計画はないのか。 

３．久松中学校北側の県道から宮古総

合開発南側に抜ける道路整備計画に

ついて 

４．伊良部長浜地区の南スーパーから

佐和田の浜に抜ける市道の整備につ

いて（県道での整備でも可） 

５．伊良部大橋入口から長山港への道

路整備と現在の進捗状況について 

６．大原線、大道線道路整備進捗状況

と今後の計画について 

７．沖縄クボタ宮古営業所より富士パ

ンに抜ける道路整備計画について 

 

１．新型コロナウイルス対策について 

①宮古島市に新型コロナウイルスが

発生した場合、受け入れられる病

院は何カ所ありますか。 

②宮古島市として新型コロナウイル

スの対策はどのようにしているの

かお聞かせください。 

③宮古島市でのＰＣＲ検査について 

お聞かせください。 

④宮古島市での新型コロナウイルス

感染者の入院施設整備はどうなっ

ているのかお聞かせください。 

 

 


